

A N F R A G E von Jacqueline Hofer (SVP, Dübendorf)

Betreffend Telefonbetrug durch Schockanrufe - **«Sagen Sie NEIN, geben Sie nichts!»**

Die umgangssprachlich als „Enkeltrick“ bezeichnete Telefonbetrugsart ist eine Vorgehensweise, bei der sich am Telefon eine Person als verwandte oder gute alte Bekanntschaft ausgibt. Möglich ist auch, dass sich eine andere Person telefonisch meldet und angibt, im Auftrag der angeblichen verwandten oder bekannten Person anzurufen. Die Betrüger erzählen am Telefon eine frei erfundene Geschichte, bei welcher dringend finanzielle Hilfe erforderlich ist. Durch den angeblichen Verwandtschaftsgrad oder die vermeintliche Freundschaft soll man sich verpflichtet fühlen, zu helfen.

Es gilt: **«Sagen Sie NEIN, geben Sie nichts!»**

1. Wie viele Telefonbetrugsfälle im Kanton Zürich wurden in den Jahren 2021, 2022 und 2023 verzeichnet?
2. Wie hoch ist die Schadenssumme im Kanton Zürich der Jahre 2021, 2022 und 2023?
3. Wie hoch ist der Anteil von Wertsachen, Schmuck und Bargeld?
4. Wie viele Täter konnten im Kanton Zürich in den Jahren 2021, 2022 und 2023 ermittelt werden.
5. Wie hoch ist das Strafmass bei Telefonbetrugsfällen?
6. Wie viele Meldungen sind im Kanton Zürich in den Jahren 2021, 2022 und 2023 von misstrauisch gewordenen Personen, welche sich durch die Täterschaft nicht täuschen liessen, bei der Kantonspolizei eingegangen?
7. Wie viele Telefonbetrüger konnten im Kanton Zürich in den Jahren 2021, 2022 und 2023 ermittelt werden.
8. Wie schützen sich Personen vor Telefonbetrug?

Jacqueline Hofer